



Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## **42 PERSONNALITÉS SIGNENT UNE LETTRE D'AMOUR À LEUR VILLE** **Des voix de partout au Québec affirment la place essentielle de la culture**

Québec, le 30 septembre 2025 – En pleine campagne électorale municipale, le mouvement [Lettres d'amour à ma ville culturelle](#) prend son envol! Coordonnée par le réseau **Les Arts et la Ville** et ses partenaires, l'initiative se déploie à l'échelle du Québec jusqu'au 2 novembre et invite la population à écrire une lettre témoignant de son attachement à sa ville ou à sa municipalité. Pour donner le coup d'envoi, une quarantaine de personnalités culturelles, dont **Christine Beaulieu, Dan Bigras, Lise Bissonnette, Christian Bégin, Moridja Kitenge-Banza, Talia Hallmona** et **Alan Côté**, se joignent au mouvement.

*« Dans un monde marqué par une polarisation politique croissante, ces lettres sensibles, parfois militantes, enracinées dans les réalités locales, rappellent que la culture est un puissant vecteur d'ancrage collectif, d'identité, de solidarité et de vitalité démocratique. »*

- David Lavoie, directeur général, Les Arts et la Ville

### **Des voix de tous les milieux**

Aux côtés de figures culturelles, on retrouve des personnalités des affaires, de l'éducation et de la vie communautaire, de toutes les régions du Québec : **Jean-Martin Aussant**, économiste, **Joanie Leroux-Côté**, conseillère en développement international, **Sébastien Barangé**, vice-président responsabilité sociale et environnementale, ou encore **Stéphane Pallage**, recteur. De Chicoutimi à Sutton, de Gaspé à Gatineau, leurs voix se rejoignent pour affirmer que la culture est une racine commune, un levier d'émancipation et un horizon partagé, essentiel au développement de nos collectivités.

*« La culture n'était pas un supplément, elle était notre carburant, notre ancrage identitaire, notre manière de tenir debout »,* écrit **Patrick Moisan** à Alma. Pour **Moridja Kitenge**, Montréal incarne une évidence : *« Ce que j'aime le plus, c'est ta manière de faire de la culture un service essentiel. »* Et **Christine Beaulieu** scelle un lien indéfectible avec Trois-Rivières, sa ville natale : *« (...) il y a un pacte entre nous, un "juré-craché que je ne t'abandonnerai jamais", comme deux meilleures amies. »*

### **Avant d'aller aux urnes : à vos plumes, citoyennes et citoyens !**

La campagne **Lettres d'amour à ma ville culturelle** convie chacune et chacun à écrire à sa ville comme on écrit à un être cher. Ces lettres peuvent évoquer un lieu de rassemblement, un souvenir marquant, un

événement phare ou un projet qui nourrit l'espoir d'un avenir vibrant. Par la culture, nous découvrons à quel point nos villes nous habitent, et à quel point nous les portons en nous.

Au-delà des débats partisans, **le mouvement met en lumière le rôle vital et essentiel de la culture dans la vie municipale.** Prendre la plume, c'est **faire émerger la culture comme un véritable enjeu électoral**, tout en insufflant un élan rassembleur et positif. Soutenu par ses personnalités ambassadrices, *Lettres d'amour à ma ville culturelle* est un appel ouvert à toutes et à tous.

Au terme de la campagne électorale municipale, un **recueil numérique gratuit** rassemblera toutes les lettres reçues par Les Arts et la Ville, offrant un témoignage unique de l'attachement des Québécoises et Québécois à la culture qui façonne leur quotidien.

**Consulter les lettres inaugurales et le guide d'écriture :** [www.arts-ville.org/lettres-amour](http://www.arts-ville.org/lettres-amour)

---

**Autrices-ambassadrices et auteurs-ambassadeurs :** Jean-Martin Aussant, Sébastien Barangé, Émile Beauchemin, Christine Beaulieu, Christian Bégin, Charles Bender, Sylvie L. Bergeron, Dan Bigras, Lise Bissonnette, Isabelle Bonneau et Emily Knight, Jeannot Bournival, Serge Yvan Bourque, Daisy Boustany, Simon Brault, Martin Bureau, Milena Buziak, Alexandre Castonguay, Alan Côté, Edon Descollines, Philippe Dumaine, Marc-André Fortin, Benoit Gauthier, Guylaine Guay, Marie-Eve Guy, Priscilla Guy, Talia Hallmona, Moridja Kitenge-Banza, Nady Larchet, Hugo Latulipe, Anne-Marie Lavigne, Joanie L.-Côté et Jasmine Catudal, Patrick Moisan, Éric Noël, Stéphane Pallage, Christian Quesnel, Josée Roussy, Charles Sagalane, Armandine Siess, Jimmy Ung et Bernard Vallée

**Partenaires territoriaux :** Conseil de la culture de l'Abitibi-Témiscamingue, Conseil de la culture de l'Estrie, Culture Bas-Saint-Laurent, Culture Capitale-Nationale et Chaudière-Appalaches, Culture Centre-du-Québec, Culture Côte-Nord, Culture Gaspésie, Culture Lanaudière, Culture Laurentides, Culture Laval, Culture Mauricie, Culture Montréal, Culture Montérégie, Culture Outaouais, Culture Saguenay-Lac-Saint-Jean, ainsi que le Réseau Culture 360 | **Associations municipales :** Fédération québécoise des municipalités et Union des municipalités du Québec | **Associations culturelles :** Association des bibliothèques publiques du Québec, Association professionnelle des diffuseurs de spectacles – RIDEAU, Culture pour tous, Regroupement des centres d'artistes autogérés du Québec, Conseil Québécois du Théâtre, Théâtres Unis Enfance Jeunesse, Théâtre Associé, En Piste – regroupement national des arts du cirque | **Idéation :** Les Arts et la Ville

**À propos des Arts et la Ville :** Fondé en 1987, Les Arts et la Ville est un organisme de bienfaisance et un réseau regroupant des membres issus des milieux culturel et municipal. Sa mission est d'outiller les collectivités pour activer le potentiel de la culture comme levier de développement durable et de cohésion sociale.

Ce mouvement s'inscrit dans le cadre de la campagne **Je t'aime culturelle** : [jetaimeculturelle.com](http://jetaimeculturelle.com)

– 30 –

#### Contacts

Relations de presse – Rugicomm, Valérie Grig, [valerie@rugicomm.ca](mailto:valerie@rugicomm.ca), 514-812-3858

Les Arts et la Ville – David Lavoie, directeur général, [direction@arts-ville.org](mailto:direction@arts-ville.org) | 514-815-2899